

Comunicado de prensa

Bogotá, 24 de octubre de 2025

DANE lidera la primera medición oficial de Bioeconomía en Colombia

- El valor agregado bruto de la bioeconomía alcanzó 2,15 billones de pesos en 2024, equivalente al 0,13 % del Producto Interno Bruto (PIB).
- Las **actividades primarias** registraron en 2024^{pr} un valor de 362 mil millones, lo que representa un crecimiento del 17,9 % frente a 2023.
- En 2024^{pr}, las actividades secundarias, que incluyen industrias manufactureras y construcción, concentraron el 76,1 % del valor agregado de la bioeconomía.
- El DANE lideró la creación de la primera Cuenta de Bioeconomía (CB) de Colombia. Adicionalmente, fruto de más de dos años de trabajo interinstitucional con el MinAmbiente, MinCiencias, Instituto Sinchi e Instituto Von Humboldt, se presentan indicadores asociados que complementan su análisis.
- La Cuenta de Bioeconomía (CB)
 evidencia el valor agregado de las
 actividades económicas que
 aprovechan de forma sostenible los
 recursos biológicos.

Bogotá D.C., 24 de octubre de 2025. El Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE) presentó los resultados de la **Cuenta de Bioeconomía (CB)**, una operación estadística del Sistema de Cuentas Nacionales (SCN), que mide de manera estandarizada la contribución económica de las actividades y productos de base biológica en Colombia.

La Cuenta de Bioeconomía (CB) es una ampliación del **Sistema de Cuentas Nacionales (SCN)**, de Naciones Unidas. Su objetivo es medir el valor agregado anual de las actividades económicas asociadas a la bioeconomía a nivel nacional.

En 2024^{pr}, el valor agregado bruto de la bioeconomía alcanzó 2,15 billones de pesos, cifra que representa el 0,13 % del Producto Interno Bruto (PIB) nacional. La participación del valor agregado por actividades económicas relacionadas con la bioeconomía en 2024^{pr} fue: 76,1 % para las actividades secundarias, que incluyen industrias manufactureras y construcción, seguidas por las actividades primarias (agricultura) con 16,9 %, y las terciarias (servicios, turismo, comercio e investigación) con 7,1 %.

Entre 2023 y 2024^{pr}, las actividades primarias, alcanzaron 362 mil millones de pesos, con un crecimiento del 17,9 %, por su parte, las actividades terciarias, sumaron 151 mil millones de pesos,



Comunicado de prensa

Cuenta de Bioeconomía (CB) 2019 – 2024^{pr}

con un incremento del 9,3 %. En contraste, las actividades secundarias registraron una variación negativa del 4,2 %, con un total de 1,64 billones de pesos.

La Cuenta de Bioeconomía, presenta como parte de sus resultados, información de indicadores asociados que fue generada gracias a un proceso interinstitucional de más de dos años, liderado por el DANE, con la participación del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible (MADS), el Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación (MinCiencias), el Instituto Amazónico de Investigaciones Científicas (SINCHI) y el Instituto de Investigación de Recursos Biológicos Alexander von Humboldt (IAvH). Gracias a esta colaboración, el país cuenta hoy con una metodología pionera, alineada con los estándares internacionales y adaptada a la riqueza y diversidad de su territorio.

Con la publicación de la Cuenta de Bioeconomía (CB), el DANE reafirma el liderazgo de Colombia en la integración de las dimensiones ambiental y económica, respaldado por las metodologías internacionales. Este avance fortalece el compromiso institucional con la producción de información estadística de calidad para la toma de decisiones en política pública hacia el desarrollo sostenible.



Comunicado de prensa

Cuenta de Bioeconomía (CB)

2019 - 2024^{pr}

Acerca de Cuenta de Bioeconomía (CB)

La bioeconomía se ha consolidado como un eje emergente en el panorama económico colombiano, posicionándose como una alternativa estratégica para el desarrollo sostenible del país. Este enfoque busca optimizar el uso de los recursos biológicos y de los ecosistemas con el fin de generar valor económico y bienestar social, garantizando simultáneamente la conservación ambiental. En este contexto, la bioeconomía representa una oportunidad para diversificar la producción en la economía nacional, reduciendo la dependencia de actividades económicas que no sean sostenibles

La Cuenta de Bioeconomía (CB) es una operación estadística del Sistema de Cuentas Nacionales (SCN), que mide de manera estandarizada la contribución económica de las actividades y productos de base biológica en Colombia. Se enfoca en medir el **valor agregado anual** de las actividades económicas asociadas a la bioeconomía a nivel nacional, en un marco analítico extendido del Sistema de Cuentas Nacionales









WWW.DANE.GOV.CO

Si requiere información adicional, contáctenos a través del correo

contacto@dane.gov.co

Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE) Bogotá D.C., Colombia

www.dane.gov.co